

# L'Égypte en 2030



## Territoire – Démographie- Développement

- Superficie : 1 001 450 km<sup>2</sup>
- L'Égypte est le [pays arabe](#) le plus peuplé et le 3e pays d'[Afrique](#) le plus peuplé derrière le Nigéria et l'Éthiopie. Toutefois, 90 % de sa population habite dans une bande de terre fertile qui longe le [Nil](#) (24 km dans sa plus grande largeur près du Fayoum, en moyenne 10 km, mais elle peut ne faire qu'une centaine de mètres). Au niveau du delta du Nil, on trouve la plus grande zone agricole du pays, 160 km de long, au nord du Caire, et 200 km de large vers la mer Méditerranée. Le reste du territoire est désertique.
- Capitale : Le Caire
- Population estimée en 2030 : environ 125 millions d'habitants
- L'[Égypte](#) est, toujours en 2030, la 3<sup>e</sup> puissance économique du continent africain en matière de PIB PPA et de PIB/habitant, juste derrière l'Afrique du Sud et le Nigeria. Malgré des investissements publics, 35% de la population vit encore avec moins de \$2 par jour. L'accès à l'éducation, à la santé et à une alimentation équilibrée n'est accessible qu'à un tiers de la population, qui vit dans les villes et sont des hauts-fonctionnaires et des entrepreneurs.

## Conflits

- Les tensions géopolitiques entourant la question du Nil ne s'améliorent pas. Le barrage Renaissance Éthiopien finit en 2027 a bien été maintenu. Ce barrage procurant à l'Éthiopie une source d'énergie stable et durable représente un réel problème pour tout le secteur économique égyptien. Après de nombreuses tentatives de négociations infructueuses, le barrage fut simplement fini sans accord menant à des manques visibles et chronique sur tout le cours du Nil. En 2030, le barrage est souvent victime d'incidents criminels. Une tentative d'accord d'exploitation

## Régime politique et relations internationales

- Le président Abdel Fattah Al-Sissi est toujours au pouvoir, bien que son mandat étendu touche à sa fin. L'Égypte fait toujours de la lutte contre le terrorisme un élément clef de ses relations internationale.
- L'Égypte tend à se détacher de la Russie et à se rapprocher de l'UE. Le gouvernement met tout en œuvre pour obtenir une place de leader au sein de l'UA et des BRICS.

## Lois et décisions majeures depuis 2024

- En 2022, le gouvernement a publié un document intitulé « Égypte, Vision 2030 » avec un suivi Facebook (en arabe). Il décrit les avancées de l'Égypte notamment pour satisfaire aux ODD. Bien qu'étant un document de propagande gouvernemental, il peut être utile de le consulter.
- Le gouvernement cherche de nouveaux accords commerciaux pour assurer son autosuffisance alimentaire.

## Avancée

- Le gouvernement tend à se détacher de la Russie et à se rapprocher de l'UE pour ses importations de céréales et pour maintenir son attractivité touristique – 2e pays africain le plus touristique juste derrière le Maroc avec 14,5 millions de touristes par an en 2023.

- Les énergies renouvelables représentent 42% du mix énergétique égyptien.

[Energies renouvelables et hydrogène vert : l’Egypte signe des accords de 41 milliards \\$ avec des groupes énergétiques. \(agenceecofin.com\)](https://agenceecofin.com)

- Un nouveau plan de développement urbain de la ville du Caire est à l’étude.

### Evènements particuliers

- La ville d’Alexandrie continue de s’enfoncer et la mer Méditerranée est déjà montée de 25cm et devrait atteindre 1m d’ici 2050 entraînant la perte de terres fertiles du delta et le déplacement de plus d’un million de personnes. En 2029, la ville d’Alexandrie a subi une submersion de ses zones les plus basses, mettant en danger des quartiers historiques et l’avenir des recettes touristiques. Des projets de digues et épis sont à l’étude. L’Egypte demande à bénéficier de l’aide du Fond Vert pour le Climat.
- À la suite des attentats contre le barrage éthiopien « Renaissance », ouverture de négociations bilatérales avec l’Ethiopie sur la gestion des barrages sur le Nil. **Les Nations-Unies jouent le rôle de modérateur et réfléchissent à un statut international des « longs fleuves ».**
- Afin de soigner son image auprès des pays africains et de la communauté internationale, le gouvernement accepte de co-financer une **exposition sur « Les pharaons du Nil »** en collaboration avec l’UNESCO et le Musée du Louvre/ Musée du Caire. La reconnaissance de « pharaons noirs » du Soudan et l’intervention d’archéologues égyptiens sur le site de Méroé contribuent au « soft-power » de l’Egypte.